Fernández-Álvarez, H. (2011). "Paisajes de la psicoterapia: modelos, aplicaciones y procedimientos". Ed: Polemos.

Fernández-Álvarez, J., Fernández-Álvarez, H. y Castonguay, L. G. (2018)
Resumiendo los nuevos esfuerzos por integrar la práctica y la investigación desde la perspectiva de la investigación orientada por la práctica. Revista Argentina de Clínica Psicológica, Vol. XXVII, N°2, 353-372

Muller, F., y Palavezzatti, M. C. (2015). Orientación teórica y práctica clínica: los psicoterapeutas de Buenos Aires (2012). Revista Argentina de Clínica Psicológica, 24(1), 13-21.

Ajustes de la interfaz de usuario en una página web de ejercitación cognitiva para personas mayores denominada LABPSI, en base a un análisis de la Experiencia de Usuario (UX).

López Moreno, Ma. Celeste a*; Revollo Sarmiento, Araceli b; Vera, Rocío c; Vivas, Leticia d.

a b d Instituto de Psicología Básica, Aplicada y Tecnología (CONICET-UNMDP)

*mariaceleste.lopezmoreno@gmail.com

Introducción: El LABPSI es un laboratorio web interactivo que tiene un apartado con ejercicios de estimulación cognitiva (Ejercicios para la Comunidad). En este trabajo nos propusimos mejorar el diseño del sitio para facilitar la navegación dentro del LABPSI por parte de las personas mayores usuarias, comprendiendo que los desarrollos tecnológicos deben responder a las características y demandas de las usuarias destinatarias, favoreciendo la accesibilidad e inclusión digital de dicha población. Para tal fin se realizó un análisis sistemático del uso del LABPSI por parte de la población de personas mayores de la ciudad de Mar del Plata, basado en un enfoque de Experiencia de Usuario (UX), a través de la observación y





^c Facultad de Ciencias de la Salud y Trabajo Social, UNMDP.

recopilación de datos mediante métricas objetivas y subjetivas. Estas mismas estuvieron basadas en el Modelo Mobile Goal Question Metrics de Hussain (2012) la usabilidad como concepto tomando principal dentro UX. Objetivos: Exponer las modificaciones realizadas en base al análisis de los datos meiorar la Experiencia Usuario LABPSI. obtenidos para de en el Metodología:

Sujetos: 10 personas mayores de 60 años con deterioro cognitivo y 10 sin deterioro cognitivo, con visión normal o corregida, sin patología psiquiátrica y/o trastorno neurodegenerativo mayor. Dentro de cada grupo 5 utilizaron el LABPSI en el teléfono celular y 5 en las tablets. *Procedimiento:* Se realizó la observación de la resolución de 3 tareas específicas dentro del LABPSI a través de la grabación de la pantalla y sonido de los dispositivos. 1ª tarea: exploración libre del LABPSI; 2ª: búsqueda de un recurso de información dentro de la barra de menú; 3ª: llegada a un ejercicio de prueba y resolución del mismo. *Análisis de los datos:* Como medidas de usabilidad se registraron tres atributos (normas ISO 9241-11): efectividad (pasos cumplidos, errores cometidos y tareas logradas), eficiencia (tiempo utilizado) y satisfacción (percepciones y emociones generadas).

Resultados:

En base a los datos obtenidos se generó un re-diseño del laboratorio. Se modificaron principalmente la interfaz de inicio y de procesos cognitivos generando íconos representativos del contenido de la página. Se simplificó el vocabulario de la barra de menú, se aumentó el tamaño de la letra, se redujeron espacios y se eliminaron títulos innecesarios para favorecer la comprensión de textos. Se incorporaron botones de mayor tamaño para favorecer el ingreso y disminuir los touch fuera de los botones. Se incorporaron también recursos de navegación como indicadores para bajar, un botón de volver hacia atrás, un botón de volver a inicio y otro

Discusión:

Estos cambios están siendo probados para observar y objetivar el impacto de los mismos en la utilización del LABPSI. El producto final es un laboratorio web adaptado a los requerimientos de los usuarios pretendidos.





Palabras claves: Experiencia de Usuario - Personas Mayores - Estimulación Cognitiva - Laboratorio Web.

Análisis de las propiedades psicométricas del Cuestionario PHQ-9

Autor/xs: Aixa Galarza, María Belén Baez-Dematteis y Lucas Bianco

Institución: Facultad de Psicología - UNMdP

Lugar de referencia: Grupo de Investigación en Evaluación Psicológica GIEPsi.

Eje temático en donde ubica el póster: Diagnóstico y evaluación psicológica

Resumen:

El Trastorno Depresivo Mayor se encuentra entre los cuadros psicopatológicos más invalidantes y de mayor prevalencia a nivel global. Sus efectos negativos se han visto notoriamente acrecentado a raíz de la pandemia de Covid-19. En respuesta a esta problemática, resulta necesario estudiar la calidad técnica de los instrumentos que permiten arribar al diagnóstico. El presente trabajo se propuso estudiar las propiedades psicométricas del Patient Health Questionnaire - PHQ-9 que se destaca por ser una técnica breve que evalúa sintomatología depresiva según criterios del DSM IV en población adulta. Los resultados obtenidos permiten concluir que el PHQ-9 ha demostrado adecuadas evidencias de validez y de confiabilidad lo que garantiza su aplicabilidad en nuestro contexto.

Análisis de variables afectivas en los conceptos del PANAS versión Córdoba

Yerro, M.^{1,2}, Indo, L.¹, Lurbet, C.¹, Chimento, A.¹ y Vivas J.²

¹ Facultad de Psicología, UNMdP.

² Instituto de Psicología Básica, Aplicada y Tecnología (IPSIBAT), UNMdP, CONICET.

Eje temático en donde ubica el póster: Procesos Básicos



